
Verbale n. 5   anno 2017/2018 

Il giorno 16 del mese di maggio 2018 alle ore 15.00 si è riunito nell'Aula Magna del 

Liceo Classico "G. D'Annunzio" il Collegio dei Docenti, presieduto dal Dirigente 

Scolastico dott.ssa Donatella D'Amico per discutere il seguente o.d.g.: 

1- Lettura e approvazione Verbale precedente; 

2- Formulazione proposta da parte del Collegio Docenti, per il prossimo a.s. 

2018/2019, per la formazione e composizione delle classi e per l’assegnazione ad 

esse dei Docenti, tenuto conto dei criteri generali indicati dal Consiglio d’Istituto; 

3- Parere Collegio Docenti su articolazione oraria dal 2018/2019; 

4- Delibera impegni fine Anno Scolastico 2017/2018; 

5- Adozione Libri di testo a.s. 2018/2019; 

6- Varie ed eventuali. 

Sono presenti tutti i docenti, tranne Merolli Cristina, Volpe Sara, Pelagalli Fiorenza. 

Funge da segretaria del Collegio la prof.ssa Radico Maria Pia. 

Punto n°1: Lettura e approvazione Verbale precedente: 

Prima di procedere alla lettura del Verbale della seduta precedente, il DS ricorda 

che, esso è stato da tempo pubblicato in Area Riservata del Sito Web ufficiale della 

scuola per cui ci si augura che i docenti lo abbiano gia' esaminato ed abbiano 

eventualmente annotato ogni correzione o integrazione da apportare,al fine di 

consentire maggiore precisione e velocita'.  

Il Verbale della seduta precedente viene approvato all'unanimità. 

Il DS,prima di procedere alla trattazione del 2°punto all'o.d.g. saluta la  RSU, prof.ssa 

D’Aprile Mariagrazia, rappresentante della componente docente e anticipa la 

proposta dalla stessa già espressa oralmente, di consentire ai docenti, attualmente 

in servizio nell'Europeo,di poter chiedere, per ciascuna disciplina un eventuale 

spostamento. Tale proposta,se ritenuta di  interesse, verrà di seguito esaminata dal 

Collegio al punto seguente. 



Punto n°2: Formulazione proposta da parte del Collegio Docenti, per il prossimo 

a.s. 2018/2019, per la formazione e composizione delle classi e per l’assegnazione 

ad esse dei Docenti, tenuto conto dei criteri generali indicati dal Consiglio 

d’Istituto 

Si passa quindi al secondo punto all’o.d.g. e prende subito la parola il prof. Valente, 

il quale fa richiesta dei criteri inerenti l’assegnazione  dei docenti alle varie classi. Il 

DS legge le proposte avanzate nel trascorso a.s.2017-2018 dal Collegio del 

17/5/2017 e di seguito i criteri deliberati anche dal Consiglio d'Istituto e  ricorda 

inoltre che questi ultimi sono gli stessi criteri  stabiliti dalla vecchia dirigenza della 

prof.ssa Vecchi. Il criterio fondamentale risulta sempre essere la continuità,cercando 

comunque di far raggiungere a tutti i docenti il monte ore pari a 18, come da 

normativa nel rispetto dell'organico assegnato.  Interviene la prof.ssa Salvia, la quale 

legge una sentenza,  affermando la necessità di una”successione logico-temporale” 

di tre momenti: 1. Consiglio d’Istituto: criteri generali; 2. Collegio dei Docenti: 

susseguenti proposte di natura didattica; 3. Azioni del Dirigente Scolastico. Il DS  a 

conferma di quanto esposto dalla docente dichiara che tale e'la nostra 

situazione:criteri generali già presenti,Collegio docenti per proposte, ancora 

Consiglio d'Istituto e se necessario ,azione del DS. Interviene la prof.ssa Praturlon 

per esprimere la contrarietà del Dipartimento nell'eventuale separazione delle due 

discipline(storia e filosofia),così come il DS ha anticipato. Rivolgendosi al collegio, il 

DS chiede se sia stata letta da qualcuno la normativa per ciò che riguarda le 

assegnazioni per le classi di concorso per l’indirizzo Europeo, per cui, qualora se ne 

volesse prendere visione, tale normativa è a disposizione nei locali della Presidenza. 

Dopo aver chiarito la fonte normativa,il DS risponde alla prof.ssa Praturlon 

precisando che, pur cercando di evitarlo, non e'possibile escluderlo per classi del 

secondo biennio e ultimo del Liceo Classico Europeo perchè la norma stessa lo 

consente. Dopo numerosi interventi da parte di molti docenti il DS cercando di 

venire incontro alla maggioranza delle proposte le sintetizza come di seguito: 

1. Cercare di accorpare,storia e filosofia, ove e' possibile e per questioni 

didattiche, relativamente al secondo biennio e ultimo anno del Liceo Europeo. 

Dalla votazione la proposta risulta approvata a maggioranza con n. 7 contrari 

e n. 7 astenuti; 

2. In relazione all’indirizzo Europeo,e alla situazione appena esposta al punto 1 

qualora ciò non si potesse attuare sarebbe auspicabile assegnare la storia, 

preferendo la classe di concorso A011, ai docenti che abbiano insegnato tale 



disciplina nell’ultimo triennio anche in altri istituti. La proposta viene 

approvata a maggioranza, con n. 7 voti contrari e n. 14 astenuti; 

3. Come proposta della prof.ssa Di Donato, nella funzione di Coordinatrice del 

Dipartimento di Lingue Straniere, e riferisce la proposta di assegnazione di 

cattedre seguendo il criterio della turnazione per cicli. La proposta viene 

approvata a maggioranza, con n. 9  voti contrari e n. 15 astenuti; 

4. La prof.ssa D’Aprile propone, per le classi di concorso A013, di assegnare le 

cattedre nell’indirizzo Europeo su richiesta volontaria. La proposta è 

approvata a maggioranza con n. 1 voto contrario e n. 1 astenuto; 

5. Accorpamento di due discipline affini assegnate allo stesso docente in 

relazione all’indirizzo Tradizionale soprattutto per la classe di concorso A013 e 

A011. La proposta viene approvata a maggioranza, con n. 0 voti contrari e n. 5 

astenuti; 

6. Continuità divisa per primo biennio e secondo biennio,piu'ultimo anno  solo in 

relazione alle materie letterarie. Tale proposta viene approvata a 

maggioranza, con n.  4 contrari e n. 5 astenuti; 

7. Equità tra docenti della stessa classe di concorso nell'assegnazione di  più 

discipline ad uno stesso docente. La proposta viene approvata a maggioranza, 

con n. 1 contrario e n. 0 astenuti. 

 Interviene la prof.ssa Cavaliere il Dipartimento di Scienze, un maggiore 

equilibrio nell’assegnazione dei docenti  nelle varie sezioni.  

Il DS invita il Collegio a produrre comunque  dei desiderata in merito per il prossimo 

anno scolastico nel più breve tempo possibile in forma scritta con relativa 

motivazione. 

Punto n°3: Parere Collegio Docenti su articolazione oraria dal 2018/2019: 

Riguardo il terzo punto all’o.d.g., il DS riassume il percorso e le problematiche legati 

all’esperienza della introduzione della settimana corta, in relazione soprattutto al 

rientro pomeridiano, ed anche le difficoltà incontrate dagli alunni per il grande 

impegno di studio, anche a casa.( Si allega lo schema orario di approfondimento) 

In seguito ad ampia discussione il DS informa il Collegio circa le possibilità di 

adottare due diverse tipologie di orario, escludendo per entrambe il rientro 

pomeridiano. Interviene la prof.ssa Paci, chiedendo spiegazioni in merito alle 

proposte e ribadendo che, in attesa della sentenza definitiva del TAR, è prematuro 

in questa sede dare dei pareri . 



La DS precisando alcune informazioni relative alla vicenda TAR,chiarisce che detto 

organo si esprimerà nel merito relativamente all'iter procedimentale già seguito per 

l'introduzione della settimana corta dell'a.s. 2017/2018. 

Dopo ampia discussione, con interventi dei prof. Valente, Follacchio, Scenna, Salvia, 

Bagnoli, si mette a votazione la  richiesta del prof. Valente di concedere più tempo al 

Collegio per riflettere su tale proposta.  

Si passa quindi alla votazione, relativa al rinvio del parere sulle proposte di 

articolazione oraria. Ne risultano n. 41 voti favorevoli, n. 39 voti contrari e n. 2 

astenuti. 

Di conseguenza, il parere viene rinviato alla prossima seduta del Collegio Docenti. La 

DS si impegna a rendere noti maggior elementi normativi utili per qualsiasi parere si 

voglia esprimere al riguardo. 

Punto n°4: Delibera impegni fine Anno Scolastico 2017/2018: 

 

Il DS illustra gli impegni e gli adempimenti per la fine dell’anno scolastico in corso, 

consegnandone una copia ad ogni docente, allegata anche al presente verbale. 

Interviene il prof. Valente, chiedendo che, nella formulazione del Calendario per le 

prove orali di recupero del mese di Agosto, ci siano orari più precisi per i singoli 

alunni. La richiesta viene accolta dal Collegio. IL docente si dichiara disponibile a 

collaborare,compatibilmente con le ferie da fruire. 

Si passa alla votazione in merito ai giorni destinati alle prove di recupero per il mese 

di Agosto da svolgersi nelle seguenti date: 

1. 27-28-29 (prove), 30 (scrutini); 

2. 28-29-30 (prove), 31 (scrutini). 

La votazione approva la proposta n. 1 all’unanimità. 

Il DS, per quanto riguarda le ore di ASL per tutte le classi del triennio, chiede al 

Collegio di votare che il punteggio per i crediti ad esse relativo venga computato nei 

fascicoli personali degli alunni del triennio Liceo, nella misura di 0.20. Il Collegio 

approva all’unanimità. 

Punto n°5: Adozione Libri di testo a.s. 2018/2019: 



 

Essendo gli elenchi dei libri di testo per l’anno scolastico 2018/2019 pubblicati in 

Area Riservata del sito Web ufficiale della Scuola, il DS invita, in caso di errori o 

incongruenze, i Docenti a rivolgersi in Segreteria presso la sig.ra Valentina Isidoro. 

Vengono esposte le situazioni in cui secondo normativa,si supera entro il 10% il tetto 

di spesa e ciascuna di esse , viene variamente motivata:liceo classico Europeo con 

molte discipline,liceo classico tradizionale più testi per maggiore approfondimento e 

per alternanza libri digitali e misti. Tali motivazioni verranno deliberate dal prossimo 

Consiglio d'Istituto. IL Collegio approva all'unanimità. 

 

 

 

Punto n°6: Varie ed eventuali: 

 

Prende la parola la prof.ssa Sorella, quale referente per i viaggi d’istruzione, 

invitando tutti i Docenti di stabilire, già nel prossimo mese di Giugno, le mete per le 

classi Terze Liceo. 

Terminata la trattazione dei punti all'o.d.g., la seduta è tolta alle ore 19. 

 

 

 

 

 

Il Segretario verbalizzante                                                                   Il Dirigente Scolastico 

 


